

# Lecciones sobre la Edad de la Iglesia de Sardis

## Parte 1:

### Introducción y Repaso:

En esta lección, comenzaremos nuestro repaso de la Edad de la Iglesia de Sardis.  
¿Alguien sabe cuál es la quinta edad de la iglesia? Sardis

- ¿Quién recuerda la primera Edad de la Iglesia? Éfeso
- ¿Quiénes fueron los mensajeros de la segunda, tercera y cuarta edad de la Iglesia? Ireneo, Martín y Colombo
- ¿Cuál fue la recompensa prometida a los vencedores en la Edad de Tiatira? Poder sobre las naciones y la Estrella de la Mañana

**Lección 1:** Necesitarás un vaso para esta lección.

Leer Apocalipsis 3:1-6.

- Escuchen atentamente mientras el Hermano Branham revela quién fue el mensajero de la quinta edad de la iglesia y las fechas de la Edad de la Iglesia de Sardis.

*Ahora, esta noche, empezamos con la quinta edad de la iglesia, la cual es la edad de la iglesia de Sardis, S-a-r-d-i-s, Sardis. Y el mensajero a esta edad de la iglesia, fue Martín Lutero, le es más familiar al estudiante de la Biblia o al maestro, o al laico, mejor dicho, hoy en día. Y esa edad de la iglesia comenzó en 1520 y terminó en 1750, 1520 hasta 1750; y es la edad la cual llamamos: "La Edad de la Reforma". Y la queja fue: "Usar su propio nombre".*

60-1209 - La Edad De La Iglesia De Sardis párr. 27

- ¿Quién fue el ángel mensajero? Martín Lutero
- ¿Cuáles fueron las fechas de la Edad de la Iglesia de Sardis? 1520 a 1750

¿Alguien ha escuchado cómo fue llamada esta edad? La Edad de la Reforma

Hablemos de la palabra “Sardis”. Sardis era otra de las ciudades de Asia Menor. Recuerden que cada una de las edades de la iglesia recibió el nombre de una ciudad determinada de Asia Menor.

En la ciudad de Sardis, la gente adoraba a Cibeles y a Deoius, lo cual era una forma de adoración que se había mantenido desde el concepto de “madre e hijo” en la Edad de Pérgamo (conocidos entonces como Semiramis y Ninus). Ahora, en Roma, a este mismo dios se le da el título de nuestro Señor: a él se le llama el Hijo de Dios mientras que a ella se le llama la madre de Dios. El Hermano Branham nos dice que la palabra Sardis significa “muerto”. Hay otro significado para la palabra Sardis. Escuchen mientras el Hermano Branham nos dice lo que significa en términos del inglés (traducido al español).

*Y entonces, Sardis, ahora empezamos. La propia palabra Sardis, el versículo 1. La palabra Sardis, el término en inglés, quiere decir, si lo quieren investigar, quiere decir “el que escapó”. El verdadero Sardis fue “el que escapó”. Eso es lo que quiere decir Sardis, muy bien, “el que escapó”. Ahora, ¿ven?, y “el que escapó”.*

60-1209 - La Edad De La Iglesia De Sardis.

- ¿Qué significa en inglés? (traducido al español) El que escapó
- Martín Lutero es el mensajero más conocido de todas las edades de la Iglesia.

*Allí vio la futilidad de las obras impuestas por la iglesia que habrían de traer salvación, y entonces fue cuando la Palabra de Dios fue vivificada en su corazón: “El justo en su fe vivirá”.*

Una Exposición de las Siete Edades de la Iglesia, pág. 252

- El mensaje de esta edad es la justificación.
- Escuchemos la historia que nos cuenta el Hermano Branham, para explicar lo que significa la justificación.

*Si tuviera un vasito aquí les pudiera mostrar lo que...Por ejemplo esta botella que está aquí, si estuviera vacía, y yo la levantara, y me la hubiera encontrado toda sucia...pero yo quisiera usarla. Bien, la primera cosa que quiero hacer es mostrar Justificación. Yo levanté la botella porque quería usarla. Estaba sucia; yo la encontré en el basurero, o donde quiera que haya sido. Ahora, si yo soy la clase de persona, que no me gusta poner algo limpio en algo que voy a tener que usar. Entonces tengo que arreglar primero esa cosa. Ahora, la mejor cosa es entregarlo,*

*limpiarlo, y santificarlo. ¿Verdad que sí? Ahora, ¿qué quiere decir la palabra santificar? “Limpiar y poner aparte para servicio”. Los vasos del templo en el Antiguo Testamento eran limpiados y apartados para ponerlos en servicio.*

*Apliquémoslo a la Iglesia: Dios los levantó a través de la edad Luterana, justificación; en la edad de Wesley, El los santificó; y en esta edad El los llenó. ¿Ve? El puso la Vida en ellos. Y cuando esto, Su Vida a través del Espíritu Santo...El Espíritu Santo los levantó; el Espíritu Santo los santificó; el Espíritu Santo los llenó.*

54-0103E - Preguntas Y Respuestas #2 pág. 70-71

Levante un vaso.

- ¿Qué significa justificar este vaso? Sacarlo... del lodazal
- ¿Qué significa santificar este vaso? Lavarlo y apartarlo para el servicio
- Cuando se llena, es el Espíritu Santo. Esta edad de la iglesia es el comienzo de ese proceso: Justificación.
- El Hermano Branham dice que esta edad también se llama la edad Luterana.

*Es simplemente, como muchas veces lo he enseñado, como recoger un vaso afuera en el gallinero. Justificación, es recogerlo, listo para usarlo, con un propósito en el corazón. Eso es lo que Dios le hace al pecador. Él todavía está sucio.*

58-1007 - Orden De La Iglesia párr. 8

- Hemos aprendido que Martin Lutero fue el mensajero de la Edad de la Iglesia de Sardis. Esta edad fue la edad de la reforma. Su mensaje fue: “El justo en su fe vivirá”. ¡Qué felices somos de ser justificados y no sólo justificados, sino también santificados y llenos del Espíritu Santo!

## **Parte 2:**

### **Introducción y repaso:**

En nuestra última lección, comenzamos a aprender sobre la Edad de Sardis.

- ¿Recuerdan quién era el mensajero? Martín Lutero
- ¿Cuál era su mensaje para la edad? El justo en su fe vivirá

- Se nos ha revelado que la estrella, o ángel mensajero, para la quinta edad de la iglesia fue Martín Lutero. Esta fue la Edad de la Iglesia de Sardis, una edad de reforma, también conocida como la edad luterana. Martín Lutero salió predicando que “El justo en su fe vivirá”.

### Lección:

- Esto es lo que el Hermano Branham dice acerca de esta era de la iglesia.

*¡Como quisiera que se pudiera decir que la edad de Sardis fue una edad de restauración y no de reforma! Pero no puedo decir eso. La Palabra no la llama una restauración, sino ciertamente la llama una reforma. Si hubiera sido una restauración, aquella edad hubiera sido otra edad Pentecostal. Una Exposición de las Siete Edades de la Iglesia, pág. 265*

- El Hermano Branham llamó a esta edad la “edad de la reforma”. La palabra reforma significa: acción o proceso de reformar una institución o práctica. Este mensajero de la era de la iglesia ciertamente estaba haciendo precisamente eso.
- Esta “reforma” comenzó con un acontecimiento clave en la historia. Escuchemos la cita mientras el Hermano Branham explica lo que sucedió.

*Ahora, la edad de la iglesia comenzó como en 1520, cuando la romana, la iglesia católica universal estaba en pleno apogeo. Eso duró hasta el 31 de octubre (si lo están anotando), el 31 de octubre de 1570 d.C., cuando Martín Lutero clavó sus noventa y cinco tesis en la puerta de la iglesia en Wittenberg, Alemania, y desde ese tiempo la Reforma comenzó. ¿Anotaron esas fechas? Permítanme darlas de nuevo para que estén seguros. El 31 de octubre de 1570 d.C., cuando Martín Lutero clavó sus noventa y cinco tesis en la puerta de la iglesia en Wittenberg, W-i-t-t-e-n-b-u-r-g, Wittenberg, Alemania. Desde esa fecha comenzó la reforma, el fuego comenzó a propagarse. Él protestó contra esa iglesia católica parado allí, con eso en su mano así, él dijo: “¿Que esto es el santo Cuerpo de Cristo? ¡Es una hostia y un poco de vino!”. Y “¡bam!” él la arrojó al suelo. Así es.*

60-1209 - La Edad De La Iglesia De Sardis párr. 141

- Martín Lutero sabía que esa hostia no era el cuerpo literal de Cristo ni el vino era su sangre literal. Sabía que la Palabra de Dios decía: “El justo en su fe vivirá”. Él

sabía que la salvación venía del Señor y no de la iglesia. Él protestó contra la iglesia católica.

- ¿Dónde clavó Martín Lutero su tesis? En la puerta de la iglesia en Wittenberg, Alemania

Leer Apocalipsis 3:1.

*Escribe al ángel de la iglesia en Sardis:*

- ¿Sabes quién era el ángel de la Edad de la Iglesia de Sardis? Martín Lutero

*El que tiene los siete espíritus de Dios, y las siete estrellas, dice esto:*

- De nuevo, el Señor se está identificando. La Deidad está sosteniendo los siete Espíritus de Dios y las siete estrellas.

*Entonces vemos que los Siete Espíritus en realidad se refieren al Único Espíritu de Dios, obrando Su voluntad y cumpliendo Su Palabra en todas las generaciones.*

Una Exposición de las Siete Edades de la Iglesia, pág. 257

*Ahora podemos ver que Jesucristo se está revelando a través de las edades por medio de Su Espíritu en los mensajeros.*

Una Exposición de las Siete Edades de la Iglesia, pág. 258

*Yo conozco tus obras,*

- En el Libro de las Edades de la Iglesia, página 253, el Hermano Branham dijo que estas obras eran:
  1. La dirección del Espíritu Santo fue reemplazada por una jerarquía humana.
  2. La Palabra pura de Dios y Su beneficio libre para todo hombre fue desalojada por credos, dogmas, reglamentos de la iglesia, etc.
  3. La adoración en el Espíritu, los dones del Espíritu fue echado a un lado para admitir, adoración literal de los ídolos, fiestas paganas, etc.
  4. La Mariolatría (la adoración a María) estaba ganando un lugar más preeminente en la adoración Cristiana.

*Yo no puedo impresionar demasiado sobre su mente que esta edad, aunque trajo la reforma, fue severamente reprendida por Dios en vez de ser alabada, porque también SEMBRO LA SIMIENTE DE LA*

*DENOMINACION, LA CUAL SE ORGANIZO DE NUEVO CON LA RAMERA, después que Dios había abierto una puerta de escape.*

Una Exposición de las Siete Edades de la Iglesia, pág. 264

Leer Apocalipsis 3:2.

*Sé vigilante, y afirma las otras cosas que están para morir;*

*“Afirma las otras cosas que están para morir”. Ciertamente había algo que estaba faltando. Esta edad tenía justificación, pero le faltaba la santificación y el Bautismo del Espíritu Santo.*

Una Exposición de las Siete Edades de la Iglesia, pág. 265

- Aunque esta edad no fue una restauración y no trajo el Espíritu Santo, sí produjo una Biblia libre y la puso de nuevo en las manos de los laicos. La invención de la imprenta de tipos móviles, precursora de nuestras imprentas modernas, puso la Biblia al alcance de todos.

*Hallamos entonces que la grande hambre y la demanda que había por la Biblia, podían ser saciadas.*

Una Exposición de las Siete Edades de la Iglesia, pág. 261

*Y bueno, el avivamiento luterano, lo que ellos querían era “fortalecerse”. Ahora Uds. tienen la Biblia en sus manos, ¡entonces léanla! ¡Créanla! No la pongan en el estante y digan: “Bien, ahora tenemos una Biblia”. No les va hacer ningún provecho allí arriba.*

60-1209 - La Edad De La Iglesia De Sardis párr. 160

...están para morir; porque no he hallado tus obras perfectas delante de Dios.

*¿Conoce Ud. en verdad el significado de ‘no perfectas’? Sencillamente es: no cumplido. Esta edad no fue cumplida completamente. Apenas fue el comienzo del regreso. Por eso dije que la Biblia la llamó la Reforma, y no la Restauración.*

Una Exposición de las Siete Edades de la Iglesia, pág. 265

Leer Apocalipsis 3:3.

*A ellos les había sido dada la verdad básica del Evangelio completo, “El justo en su fe vivirá”, “La Salvación es del Señor”. Habían escuchado la verdad de la Biblia que retó las doctrinas de Roma y aniquiló toda autoridad papal. Conocían la verdad de que la iglesia no salva, entendían la Santa Cena, tenían luz sobre el bautismo en agua y echaron fuera las imágenes. ¿Hubo verdad? Pues nunca hubo una edad con mayor número de hombres con más luz para difundir. Ellos tuvieron suficiente luz para rehabilitar completamente el sistema antiguo, o empezar de nuevo y dejar que Dios los guiara, renglón sobre renglón y mandato sobre mandato. Recibieron la verdad, la quisieron y la oyeron. Pero la pregunta era: ¿Cómo la oyeron? ¿La oyeron para edificar sobre ella, o la oyeron con la misma actitud que tenían muchos de los griegos: algo más para discutir y de donde desarrollar teorías? Evidentemente la rica Palabra de Verdad estaba siendo escuchada de una manera intelectual, en vez de ser oída para obrar prácticamente, porque Dios estaba demandando un cambio en el modo de pensar en cuanto a la Palabra. Una Exposición de las Siete Edades de la Iglesia, pág. 269*

Leer Apocalipsis 3:4.

*Pero tienes unas pocas personas en Sardis que no han manchado sus vestiduras;*

- El Hermano Branham dice en la página 270 del Libro de las Edades de la Iglesia que los nombres significan personas. Dios sigue diciendo que esta iglesia tiene unas pocas personas que están bien y no mal como la mayoría. Estas personas que eran los verdaderos santos de Dios andaban todos agradables al Señor. Ellos no estaban corrompidos por el mundo. Ellos estaban en el Espíritu y caminando en el Espíritu.

*...andarán conmigo en vestiduras blancas, porque son dignas.*

- Jesús es el único digno. Él dice acerca de estas personas que: “Estos son míos. Son Justos. Son dignos. Andarán conmigo en vestidura blanca”. Una Exposición de las Siete Edades de la Iglesia, pág. 272

Leer Apocalipsis 3:5.

*El que venciere será vestido de vestiduras blancas*

- Esto es en realidad una repetición del versículo 4. Los santos van a ser vestidos de ropas resplandecientes y extraordinariamente blancas, así como Jesús.

*El que venciere, no borraré su nombre del libro de la vida”.*

*Nombres van a ser borrados del Libro de la Vida. Ningún nombre será quitado del Libro de la Vida Eterna, porque ese es otro registro aunque está contenido en el mismo Libro de la Vida. Y ESTE ES EL TESTIMONIO: QUE DIOS NOS HA DADO VIDA ETERNA; Y ESTA VIDA ESTÁ EN SU HIJO. EL QUE TIENE AL HIJO, TIENE LA VIDA (ETERNA); EL QUE NO TIENE AL HIJO DE DIOS NO TIENE LA VIDA (ETERNA). Y los que tienen aquella Vida estaban en EL desde antes de la fundación del mundo, FUERON ESCOGIDOS EN EL DESDE ANTES DE LA FUNDACION DEL MUNDO.*

Una Exposición de las Siete Edades de la Iglesia, pág. 295

*...y confesaré su nombre delante de mi Padre, y delante de sus ángeles.*

*¡Se está pasando la lista en el Cielo!...*

*Pero ninguna voz en este mundo pronunciará su nombre tan dulcemente como lo hará la Voz de Dios, si es que su nombre está en el Libro de la Vida y permanece allí para ser revelado ante los santos ángeles. Qué gran día será cuando oigamos a Jesús decir: “Padre, ellos confesaron mi Nombre delante de los hombres en los días de sus peregrinaciones terrestres. Ahora yo confesaré sus nombres delante de Ti y de todos los ángeles celestiales”.*

Una Exposición de las Siete Edades de la Iglesia, pág. 297

Leer Apocalipsis 3:6.

*El que tiene oído, oiga lo que el Espíritu dice a las iglesias.*

- Una vez más el Espíritu ha hablado. ¡Cuánto nos alegramos de tener oídos para oír! Estas promesas se extienden a todas las edades de la Iglesia y son también para nosotros. Queremos que nuestros nombres estén registrados en el Libro de la Vida Eterna.